

TRABAJO

N.º 91

Aparece semanalmente

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 19 Marzo 1911

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 26

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Agrupación Socialista

MITIN

Tendrá lugar hoy á las diez de la mañana en el Teatro Llorente, para pedir al Senado apruebe el proyecto de ley suprimiendo el trabajo nocturno de la mujer tal como salió del Congreso.

El domingo próximo á igual hora, **MITIN CONTRA LA LEY DE JURISDICCIONES.**

NOCH.— Para la celebración de los dos mitins á que antes se hace referencia, se suspenden las reuniones públicas que organizadas por la Conjuración Republicano-Socialista venían teniendo lugar todos los domingos. Estas reuniones públicas, dedicadas á los labradores, se reanudarán el domingo 2 de Abril.

Contra la Ley de Jurisdicciones

Es la más odiosa que conocemos, porque hace á una determinada institución juez y parte, á un mismo tiempo, en un pleito.

Es injusta porque para aplicar una condena basta con que se ataque indirectamente al organismo á cuya defensa se consagra.

Y es absurda porque en vez de inspirar simpatía hacia el

elemento armado, acrecienta odios.

Los propios militares, aquellos más cultos é inteligentes, lo han comprendido así y la combaten sin reservas en su Prensa.

Solo los gobernantes á lo Canalejas, falsos demócratas en cuyas manos liberales la libertad es apuñalada, pudieron darla vida y pueden mantenerla.

El Elche progresivo levanta también su voz de protesta contra la existencia de esa ley mala en sus principios, peor en su aplicación por lo caprichoso y arbitrario de los fallos á que ha dado lugar, y secundando la campaña iniciada por las Juventudes Socialistas españolas, se dispone á celebrar un mitin el próximo domingo, para unir al clamoreo general su liberal opinión contraria á todas las restricciones del pensamiento.

En esta labor llevamos la ventaja de tener á nuestro lado toda la opinión europea, que puede ver una vez más de qué modo los gobernantes españoles viven divorciados del pensar de su pueblo.

¡Contra la ley de Jurisdicciones, ciudadanos! Un esfuerzo de todos, y la derribaremos como se derriba siempre todo aquello contra lo cual el pueblo pone su alma y su coraje.

Compadézco á los que son llamados PADRES por todos, menos por sus hijos, que tienen que llamarles TIOS.—

L. López.

Rápida

Respeto al débil

No es de corazones generosos ensañarse con el débil para usurparle aquellos derechos que constituyen la nutrición conque escasamen-

HIGIENE DE LA BOCA Elixir ALCODENTAL

MARCA E. S. A.

De la UNION ALCOHOLERA ESPAÑOLA

Frasco: UNA PESETA

Dentrífico incomparable para la conservación de la dentadura y desinfección y limpieza de la boca, compuesto de antisépticos poderosos y de esencias naturales puras, según análisis del Laboratorio Municipal de Madrid.

DE VENTA

En el Depósito de La Unión Alcohólica Española aquí, y en la calle Salvador, Francisco Antón, Ferretería y Paquetaría.

Agua de Colonia: DOS PESETAS litro.

Ron Quina: UNA PESETA CINCUENTA CÉNTIMOS medio litro.

Alcohol desnaturalizado para quemar: UNA PESETA litro.

te vigorizan su depauperado organismo.

Acusa cobardía, y más que cobardía, deposición de sentimientos nobles, pretender saciar con elementos débiles, los apetitos de explotación que albergue, cuando no hayan podido ser satisfechos, como pudiera exigir el desmedido deseo de riquezas, por tropezar con víctimas que se levantan dignamente en defensa de sus derechos hollados.

Esto acontece con la clase trabajadora ilicítana.

El hombre, capacitado de los derechos que como asalariado le corresponden, rechaza resueltamente las imposiciones absurdas que el patrono emplea para estrujarle. La mujer, es, sin embargo, la víctima que sufre resignada el aguijón traicionero de la explotación.

Su debilidad y su ignorancia son materia abonada donde sacia sin compasión su sed de oro el patrono avariento cuyo deseo es enriquecerse sin reparar el medio que le conduce á la consecución de su soñado fin.

No serán sus lágrimas, vertidas ante la pesadumbre que le produce cualquier tropelía, las que enternezcan el endurecido corazón del patrono que se propone humillarla arteramente; sino la hidalguía, la resuelta actitud que emplea para rechazar las injusticias que les hacen padecer una vida misérrima, preñada de privaciones é incertidumbres.

Ante las justificadas resistencias del hombre, son las mujeres con las que se descarga el peso de la explotación, porque no cuentan con una organización potente que ponga dique á esta injusticia.

Sacuda la víctima su inercia y muéstrase diligente en la defensa de sus intereses oponiendo esa fuerza de cohesión á la desconsideración burguesa, único modo de reprimir las aviesas intenciones de quienes ven en las obreras el medio más factible de satisfacer sus deseos de lucro, confiados en que su debilidad no ha de producir protestas.

FLORIDAN FENBLIN

Carlos Marx

Veinte y ocho años hace que el proletariado perdió á su gran defensor y los socialistas á su esclarecido maestro.

Este tiempo, sin embargo, lejos de haber borrado la colosal figura del fundador de «La Internacional», le ha dado todavía más relieve.

Marx es hoy más apreciado, más conocido y más admirado que lo era antes de morir.

Hoy ya son grandes ejércitos de proletarios los que celebran tan triste día (14 Marzo 1883) enalteciendo el cerebro privilegiado y emancipado del gran maestro, autor de «El Capital».

"La Comune" de París

Como en años anteriores, honramos hoy la memoria de los que el 18 de Marzo de 1871 se alzaron contra el gobierno de Thiers y proclamaron durante los dos meses que fueron dueños del país, el gobierno del pueblo por el pueblo mismo.

Al recordar tan solemne acontecimiento revolucionario nos congratulamos de ver que hoy los admiradores de aquellos héroes ya forman legión y que caminamos á pasos agigantados para derrumbar todos los gobiernos Thiers habidos y por haber.

Vida Socialista

El presente número contiene: «Vida política», por Pablo Iglesias; «Impresiones sobre la Argentina: Los homosexuales, los mendigos, los atorrantes, las adivinas y el curanderismo», por T. Alvarez Angulo; «Las revolucionarias», por Praxedis G. Guerrero; «En huelga», por Juan Salvador; «Las rentas del trabajador»; «Del ambiente: En la calle», por M. Sánchez Galí; «Un milagro en los barrios bajos» (conato de novela picaresca), por José María Gutiérrez del Campo; «Dos patriotismos» por Cayetano Redondo; «Crónica: Osos, gallinas y gansos», por Desiderio Tavera; «Contradanza», por N. Hernández Luquero; «Divagaciones», por Juan Lamcueda; «El país y los políticos», por Fausto; Pensamientos de Costa; «Escobazos», por «Maligno»; Consejo de guerra.—Grabados.

En la portada se publica el retrato del socialista suizo H. Greulich.

Precio, 15 céntimos.

DIPUTADOS PROVINCIALES

TRIUNFO DE LA CONJUNCIÓN

Largo Caballero

Las elecciones de Diputados provinciales nos han dado un hermosísimo triunfo en muchos sitios de España.

En Madrid ha sacado vencedores la Conjunción á tres de los cuatro candidatos que luchaban, entre ellos nuestro correligionario el ex-concejal socialista de aquel Ayuntamiento Francisco Largo Caballero.

Divididas las candidaturas en dinásticas y antidinásticas, éstas obtuvieron sobre aquellas un enorme triunfo, no obstante haber luchado separados los republicanos.

La nota más saliente y simpática de esta excelente jornada, ha sido la intervención tomada por las mujeres socialistas y republicanas en las puertas de los Colegios repartiendo candidaturas y trabajando derodadamente.

Las mujeres de Elche deben ir preparándose para imitar á sus compañeras de Madrid, en las próximas elecciones.

Nuestra felicitación á todos, y principalmente á nuestro amigo Largo Caballero.

Ayer Thiers, hoy Maura

Los que de veras anhelamos la marcha progresiva de la humanidad, no tenemos derecho á quejarnos de la obra de los tiranos; lejos de ver en ellos una rémora para la causa de la libertad, con su conducta, han hecho tanto en favor de ésta, que debemos mirarlos como una fuerza propulsora para nuestras ideas.

Un individuo que aprovechando los medios que la sociedad actual pone en sus manos, cometa la atrocidad de reprimir violentamente la fuerza avasalladora del progreso, es un valeroso agitador, un apóstol que con su propaganda por el hecho, contribuye á que fructifique la causa redentora.

¿De qué fuente, pues, hubiera emanado ese caudal de argumento que tan elocuentes hace á los agitadores para arrebatarse y empujar á las masas por el camino de la rebeldía?

¡Thiers! ¡Maura! He aquí dos preparadores de la revolución que se avecina, que con sus asesinatos en las calles de París el uno, y con sus cobardes fusilamientos en el fatídico Montjuich el otro, han dado bríos y con nuevas orientaciones empujan á las muchedumbres por la conquista de sus derechos.

Solo que al final de las jornadas —como dijo Marx de Thiers— «es una verdadera lástima» que estos inconscientes propagandistas de nuestra causa, «mueran tranquilos en su cama».

RAMON TREMIÑO

Bel Abbes 12-3-11.

¿Quiénes andan perezosos para hacer bien al pueblo y listos para apropiarse las glorias ajenas?

Los monárquicos.

Boda civil

Consecuente en sus ideas y acatando lo estatuido por el estado civil sobre matrimonios, lo ha contraído como tenía proyectado, el día 4 del actual, el compañero Ramón Tremiño con la jovial obrera Asunción Mora, residentes aquí en Bel-Abbes, á consecuencia de la catástrofe gubernamental del verano histórico.

Para cumplir los requisitos legales asistieron como testigos, José Torres, Miguel Amorós y M. Agulló de Elche y Francisco Pérez, de Crevillente.

Después del acto que se efectuó en la *Mairie* (casa ayuntamiento), los concurrentes se dirigieron en coches á la casa de la nueva familia anticlerical, donde se sirvió un *lunch* y más tarde una cena reinando en dichos actos alegría indescriptible.

Como final de fiesta se organizó un baile para testimoniar á los contrayentes el júbilo que sentían al observar el mejor método para acabar con los de sotana: casarse sin la intervención del cura.

* *

Los actos civiles van sucediéndose unos á otros y la idea de casarse con la bendición del de coronil se va despejando de muchos, sin poner como dice el acostumbrado ¡qué dirán!

El ejemplo que nos ofrecen los que se apartan de esas viejas costumbres deben servir de enseñanza á los timoratos, á los renegados para d cidirse á abandonar las supersticiones religiosas

y entrar en vías de progreso, libres ya de lo viejo, lo caduco é inútil.

Démonos exacta cuenta de que al entregarle los cuartos al cura, á más de engordarlo, perpetuaremos más nuestra ignorancia.

Sigamos por este camino. Cada acto civil que efectuemos será un día menos de poderío para los que fingiendo toda bondad convirtieron su religión en una mercancía durante xx siglos.

Mas

Argelia Francesa.

Salvajismo

El martes de la presente semana poco después de las cinco de la tarde, se presentaron en la puerta de la casa de nuestro Director un grupo de chiquillos formado por los monaguillos de la iglesia de Santa María y alumnos de la escuela del «Trinquet», donde enseña doctrina cristiana el capellán D. Antonio Castells, gritando desaforadamente: ¡Muera Vives! ¡Muera la República! ¡Abajo el Socialismo! ¡Viva la Religión!

Es de advertir, que ya otras veces habían hecho esto mismo; mas, en la ocasión presente no se limitaron á chillar tan solo, sino que echando mano de las piedras de que iban provistos, las arrojaban violentamente sobre la puerta. Nuestro amigo no se hallaba en su casa, y al salir su compañera para ver de que los chiquillos se marcharan, la insultaron con palabras deshonestas, hasta obligarla á cerrar la puerta para evitar que una de las pedradas que tiraban pudiese causar daño á su persona ó estropear algún mueble.

Ahora bien; como los padres de los indicados chicos son ajenos al acto realizado por éstos, pues la honradez y seriedad de aquellos, sobre todo de los padres con quienes hemos hablado, nos consta, así como el profundo disgusto con que se han enterado de lo sucedido, y no puede racionalmente suponerse, dada la falta de discernimiento y el desconocimiento de la significación de los gritos que daban que los tales niños obraran espontáneamente y por propia iniciativa, cabe sospechar que una mano tan culta como torpe haya dirigido el acto realizado y de que protesta mos, sin medir las consecuencias funestas que hechos de esa naturaleza pueden producir.

Apuntamos como dato elocuente uno recogido de las madres de algunos de los niños en cuestión, madres de cuyos labios hemos oído salir la lamentación de que sus respectivos hijos desde que son monaguillos de Santa María han perdido la educación; y aconsejamos á quienes tengan oídos para oír no se valgan otra vez de medios ruines é innobles, porque los procedimientos criminales suelen muchas veces volverse contra aquellos que los emplean.

D. Angel Urzáiz, monárquico y exministro de la Corona, ha dicho:

«Estoy convencido de que basta colocarse en el campo de la Monarquía constitucional para que el pueblo no oiga á los que desde ese campo le hablan».

Chócala por sincero.

¿Qué tal habrá sido la mo-

narquía para llegar á ese resultado?

Desde Crevillente

La explotación de la mujer.— Patrono desbocado.

En este número voy á ocuparme de la infame explotación que se ejerce con la mujer, en la industria alpargatera.

Pagan estos explotadores á dos céntimos de peseta por coser una alpargata, y por rara excepción hay alguna obrera que puede ganar una peseta diaria.

Las jornadas que trabajan son excesivas, pues se las tiene en el taller desde las seis de la mañana hasta las ocho ó las nueve de la noche.

A más de esto, tienen que estar todas las semanas un día ó más arreglando faena, labor que realizan en remuneración alguna.

Cuando al patrono quiere usarles alguna peseta, haos como quien está incomodado y al presentarle las alpargatas confeccionadas dice: «¡Esto no vale nada y no te lo pago!» Dicho y hecho; pero el muy vivo le echa al montón y pasa como buena.

Los patronos también las utilizan para los quehaceres domésticos sin gratificarlas en nada su labor de oridadas.

El tratamiento que les da es pésimo; no hay frases indecentes, inmorales que no les sean aplicadas por los patronos; cuando alguna quiere colocarse en su puesto y defender su dignidad, es despedida inmediatamente en formas groseras y brutales.

Los talleres, más bien que locales para las personas, sirven para cuadras, pues no reúnen ninguna condición higiénica; son fosos de infección, donde en vez de oxígeno solamente se respiran miasmas venenosos.

Y á todo esto las autoridades tan frescas.

¡Habrá explotación más inhumana! ¡Pobres alpargateras! ¡No sois asociadas!

El patrono José Azuar, con motivo de la venida del compañero Barrio á esta localidad, se salió de su casilla y se desbocó.

Nada menos que por el enorme delito de salir la compañera María Más á recibir al amigo Barrio, dejó una semana sin trabajo á ella y á sus dos hermanas. A dos obreras más que se asomaron al balcón cuando pasaba la manifestación que se le hizo á esta compañera, también se las castigó á dos días sin trabajo.

Hay que advertir que á esta compañera se la admitió en el trabajo á la semana siguiente porque el patrono reconoció que había cometido una arbitrariedad, pues él la dejó como despedida y nada menos que pedía para admitirla que los oragos

Los que tomaron parte en el mitin retiraran aquello que digeron de que si se realizaba un acto de tal naturaleza era un crimen.

Está fresco este burgués. Después nos sale con que él no había hecho ni dicho nada, cargando el mochuelo á uno de los dóciles servilones que tiene en su casa.

Bien es verdad que este despotiquillo nos salió con esas cuando le vió las orejas al lobo, es decir, cuando vió que la Sociedad de Hiladores iba á tomar cartas en el asunto.

De todos modos, y aún después de haber reconocido su error este vampiro y readmitido á la compañera María Más, protestamos enérgicamente de su conducta y le prevenimos que actos tan inhumanos no se realizan por hombres de sano juicio, sino que son propios de gentes de baja estofa que no ven en sus operarios más que seres que deben estar esclavizados á sus caprichos.

Ojo, Sr. Azuar, y refrene sus ímpetus de soberbia, no sea que alguna vez se le vuelva la criada respondona.

EL CORRESPONSAL

Selva no quiere ocupar la Alcaldía.

Y D. Serafin la acepta. ¿Por qué será?

EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión del 17 Marzo 1911

Comenzó á las 10:30 bajo la presidencia de D. Serafin Segura, actual presidente de la Corporación municipal por haber solicitado licencia el alcalde D. José Selva, lo que viene á confirmar la noticia que días pasados circuló por la población con relación á que se haría esta combinación á fin de atajar las poderosas fuerzas de la Conjunción que cada día son mayores.

Nuestra actitud será expectante hasta que los hechos nos hagan señalar cual habrá de ser nuestra línea de conducta. Por lo pronto hemos de manifestar que no estamos conformes en que cuando hable nuestro concejal compañero Vives se le imponga la brevedad en los asuntos que intenten tomar parte y dar la opinión que sobre ellos tenga formada.

Abierta la sesión y después de aprobar el acta anterior el Sr. Segura manifestó que se encargaba de la presidencia mientras dure la licencia pedida por el Sr. Selva y pide se desvanezca de la mente de los concejales el que sea forastero.

Argumenta sobre ciertas calumnias que según él se han hecho correr por el pueblo, y por último manifiesta que aun cuando pertenece á un partido su personalidad es algo independiente.

Seguidamente fué leído un oficio del Sr. Selva pidiendo licencia por dos meses á fin de poder atender á sus ocupaciones particulares.

Usa de la palabra el compañero

Vives manifestando que en poco tiempo han pasado por esta Alcaldía cuatro alcaldes, lo cual viene en perjuicio de los intereses del pueblo, por razón de que no pueden los señores que ocupan la presidencia desarrollar el programa que cada uno de ellos presente al hacerse cargo de la Alcaldía. De aquí lo que nosotros pedimos siempre que llegan estos casos, y es el que los alcaldes deben nombrarlos los pueblos, que son los que verdaderamente conocen sus intereses y personas á quienes debe confiarse la presidencia, sin que para nada tengan que inmiscuirse los que gobiernan desde Madrid.

El Sr. Segura interrumpe á nuestro amigo para pedir concrete el punto y rogarle brevedad porque según él, los señores concejales se quejan de que terminen las sesiones tarde. ¡Si tendrán prisa nuestros queridos ediles!

El compañero Vives contesta que el cargo de concejal tiene deberes y por tanto, aunque yo atienda el ruego de su señoría, no puedo renunciar á mi derecho.

Termina proponiendo se pida al representante en Cortes por este distrito, Sr. Francos Rodríguez, ídste al gobierno para que presente un proyecto de ley por virtud del cual pueda el pueblo nombrar los alcaldes.

El Sr. Sansano manifiesta su disgusto porque el Sr. Selva pida licencia para atender ocupaciones particulares.

Después de breves palabras del señor Alonso, se acuerda conceder la licencia pedida con el voto en contra del Sr. Sansano y haciendo constar en acta nuestro amigo Vives las manifestaciones hechas por él, toda vez que ha podido extenderse lo que desea en el asunto puesto á debate.

Acto seguido fueron aprobadas varias instancias sobre obras.

Leíde un oficio del contratista de las obras para la traída de las aguas, en el que dice están terminadas, se conviene en que el lunes próximo concurren los concejales que deseen asistir al acto de recepción.

Leída la dimisión del administrador de Consumos, se acuerda facultar al alcalde accidental para que nombre el cargo votando en contra los concejales Sres. Sansano y Vives. Se aprueban varias cuentas.

Terminado el orden del día el señor Sánchez Bernad hace varios ruegos y alguna propuesta que la presidencia promete atender.

El Sr. Antón Tarí pide se terminen los trabajos del censo y remitan al Instituto Geográfico antes de entrar el mes de Abril.

El compañero Vives pidió el cumplimiento del acuerdo tomado por la Corporación relativo á que se pase la orden del día á los señores concejales, para que estos puedan venir enterados de los asuntos que han de tratarse.

Llama la atención del Sr. Segura, para que este prohíba el juego en la forma que lo hizo el Sr. Alonso y termina proponiendo no se cierre la Glorieta en determinados días del año

y que las solicitudes para obtener la fé de soltería las hagan en las oficinas de la Alcaldía sin cobrar nada.

El Sr. Segura promete cumplimentar las peticiones hechas por nuestro amigo, pero respecto de la Glorieta deben quedar las cosas tal cual están porque el pueblo desea el festival que allí se celebra y que al parecer Vives no está muy bien con la banda Blanco y Negro.

Rectifica Vives diciendo que no se atiende á las rozaduras de las personas ó entidades cuando sobre éstas tiene que ocuparse en las sesiones.

Requiere á la presidencia para que someta á la deliberación de la Corporación las proposiciones relativos á la Glorieta y á las instancias para obtener las fé de soltería, proposiciones que habiendo sido hechas en la sesión anterior procede resolver hoy.

D. Serafin se niega á prestar cumplimiento á esta parte del Reglamento de la Corporación alegando que se tiene que enterar y nuestro amigo manifiesta su disconformidad con esta disposición injusta que coarta sus derechos.

El Sr. Alonso pide se coloque el barrón en la calle de Daoiz y que cuando se coloquen las fuentes se ponga una en aquella barriada.

El Sr. Sansano se adhiere á lo manifestado por el Sr. Antón Tarí y pregunta á la presidencia donde llevan los carros del municipio los escombros, porque según él los llevan á 3 kilómetros de la población á cierto camino que se ha apropiado un señor.

El alcalde dice que se gastan en el pueblo, pero que procurará enterarse. Termina el Sr. Sansano preguntando donde han sido enterrados los perros muertos la última vez y en qué estado se halla el proyecto de las obras del trozo de cañería desde el depósito á la población.

Y terminó la sesión.

Mal debut ha hecho el nuevo Alcalde.

Le molesta que hable el Concejal socialista.

Y no pone á la deliberación del Concejo dos proposiciones de un Concejal, porque no le dá la gana ponerlas. Así.

Y al menor insignificante rumor del público, amenaza destempladamente con desalojar el Salón.

Y....

¿Tendrá razón el pueblo al juzgar á D. Serafin como lo ha juzgado?

Monárquicos:

Ni aunque publiquéis más hojas que puedan echar esos arbolitos que en tan mal sitio de la Plaza Mayor habeis plantado, conseguireis engañar á la opinión en el asunto de las aguas potables.

La traída de estas se debe á D. Vicente Sansano.

Y el pueblo lo sabe.

Conque si no os parece bien rabiad poco, rabiad mucho.

¡Hala allá!

NOTICIAS

Agrupación Socialista

Celebrará asamblea general ordinaria, continuación de la anterior, esta tarde á las dos en punto en el Teatro Llorente.

En la última asamblea celebrada, se aprobaron una baja por defunción y 25 altas, cinco de ellas mujeres.

Actos civiles

DEFUNCIÓN.—El domingo último por la tarde recibió sepultura en el cementerio civil de esta Ciudad, el cadáver de la niña Francisca Más Escribano, hija del consuegro republicano Segundo Más Sánchez.

El entierro constituyó una verdadera manifestación de duelo.

Acompañamos al amigo Más y á su familia en su justo dolor.

NACIMIENTOS.—Con el nombre de Libertad ha inscrito en el Registro civil nuestro querido amigo José Beltrán Valero, una niña hija suya y de su compañera Severina Maciá.

También está en igual forma su hijo mayor llamado Matías, y del cual no se había dado cuenta en estas columnas.

Igualmente, nuestro correligionario José Antón Santoro tiene inscrito en el mismo Registro civil á la niña Antonia Antón Díez, hija suya y de su compañera Asunción Díez Adsuar.

Felicitamos á dichos queridos compañeros por haber librado á sus tiernos hijos del antihigiénico remojón.

BODA.—Ha contraído casamiento civil en el Africa francesa, donde se halla, según consta en otro lugar de este número, nuestro querido correligionario Ramón Tremiño con la joven Asunción Mora, á quienes enviamos nuestra felicitación más sincera.

A los albañiles

Se os convoca para hoy domingo y diez horas de su mañana en la calle de San Antonio ciudad, núm. 7 para una reunión, en la cual hay que tratar asuntos de sumo interés referentes á la organización de la sociedad del oficio.

¡Albañiles, no falteis!

La Comisión.

Exceso de original

No pudiendo dar cabida en el número presente á los muchos artículos que nos han sido remitidos, nos vemos precisados á retirar algunos para colocarlos en números sucesivos.

Sirvan estas líneas de aclaración á aquellos cuyos trabajos no publicamos hoy.

Tip. de José Agulló.—Elohe.

ANUNCIOS

Cooperativa de Consumo
San Jorge, 23 **CASA DEL PUEBLO** San Jorge, 23

Gran surtido de harinas de todas clases, garbanzos,
vinos, aceites y pan pesado.

Se garantizan la calidad de los géneros, pesos y medidas.

No equivocarse: San Jorge, 23 ELCHE

**No bebas más,
este vicio no es más que
nuestra ruina.**

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos y bebidas, sin conocimiento del interesado.

GRATUITA. Toda aquella persona que tenga un embriagador en la familia o entre sus relaciones, no debe dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escríbase hoy Coza Powder Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta a uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, diríjase directamente a:

COZA POWDER CO. 76 Wardour Street, Londres W. 2
Depósitos: EN ELCHE
Farmacia de G. Ruiz

RELOJERIA
Francisco Gómez Valero
Corredera, 6 ELCHE Corredera, 6

Este establecimiento garantiza todas las composuras que hace, sirviendo los encargos con la mayor prontitud.

SASTRERIA
Antonio Sánchez
Abal Pons (Frente a calle Nueva)
ELCHE

En este acreditado taller encontrará el público una gran economía en los precios de confección, así como el mayor esmero y prontitud en los encargos.

Agencia de Transportes y reclamaciones á ferrocarriles
Gerónimo Blasco Ruiz
Empedrada, 6—ELCHE

Despacho y recepción de toda clase de mercancías cobrando módicos honorarios y sin que el interesado tenga que intervenir para nada. No se cobra por adelantado.

Disponible

Pedro Valero Clement
Corresponsal de la Prensa Socialista
TIENE PARA LA VENTA

A 50 céntimos «Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Felix Lafuente Godínez.	A 10 céntimos Almanaque Socialista para 1911. La guerra y la patria.
A 30 céntimos «Sin patria!», por Manuel Torres y Ramón Brotons.	A 5 céntimos «El Socialismo es el nuevo evangelio», por Emilio Zola. «A los campesinos», por Eugenio Clacch.
A 20 céntimos Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet P. y A. Cienfuegos.	«Los deberes de los ricos», por Juan Gualberto Pelliza. «La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Piecanom.
A 15 céntimos Vida Socialista. Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero».	También tiene el compañero Valero en su poder, y de él puede adquirir las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso.
Calendario del obrero para 1911.	

Almanaque Socialista CALENDARIO del Obrero
PARA 1911 PARA 1911
DE VIDA SOCIALISTA POR J. J. MORATO
Á 10 CÉNTIMOS Á 15 CÉNTIMOS
De venta: **PEDRO VALERO CLEMENT.**

Disponible

Imprenta. Librería y Encuadernación
DE
José Agulló Sánchez
ELCHE

TRABAJO ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS
Sr. D.